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Bürgermeister 
 
Bereich Bürgermeister 
Der Juni war ein sehr ereignisreicher Monat. Neben dem Seniorentag am 8. Juni und der 
Schlendermeile am 17. Juni fand auch das Host-Town-Programm statt, auf das wir seit vielen Monaten 
hingearbeitet haben. Die Durchführung stellte eine besondere organisatorische Herausforderung für 
die Verwaltung dar, die viel Arbeitszeit und -kraft gebunden hat. Doch es hat sich gelohnt. Der Start 
war etwas holperig, denn die Delegation aus Malawi kam nicht wie geplant am Montagmorgen am BER 
an, wo ein Bus der BBG zum Transport bereitstand. Stattdessen kam im Tagesverlauf die Info, dass 
unsere 27 Gäste durch einen verpassten Flug erst am Abend landen würden – verteilt auf drei Flüge. 
Es mussten schnell neue Transportmöglichkeit überlegt werden. Dank des Reisebusunternehmens 
Karsten Brust konnte ein Großteil unsere Gäste in den Abendstunden vom Flughafen abgeholt und ins 
Hotel nach Bernau gebracht werden. Die letzten beiden trafen gegen Mitternacht ein und wurden vom 
Feuerwehrgerätewart, der stellvertretenden Bürgermeisterin und Bürgermeister persönlich abgeholt 
und nach Bernau gebracht. Der Begrüßungsempfang mit dem Botschafter aus Malawi musste ohne sie 
stattfinden. Der Rest des Aufenthalts lief aber reibungslos. Die Gäste schauten sich Lobetal an, 
erhielten eine Führung durch Bernau und besuchten den Reitverein Integration. Ein Höhepunkt aus 
Panketaler Sicht war das inklusive Sportfest, das wir gemeinsam mit der SG Schwanebeck 98 e.V. 
ausgerichtet haben. Dort waren unsere Gäste eifrig dabei, verschiedene Stationen zu durchlaufen und 
Stempel zusammen. Dabei hatten sie viel Spaß und zeigten ihren sportlichen Ehrgeiz. Es zeigte sich 
dabei wieder einmal, dass Sport verbindet. So ist festzuhalten, dass die Zusammenarbeit der beiden 
Verwaltungen von Bernau und Panketal gut funktionierte. Unserer Nachbarstadt ist in diesem 
Zusammenhang ebenso für die aufgewandte Energie zu danken! 
Im Rahmen des Host-Town-Programms kam auch das olympische Feuer nach Panketal. Ein 
außergewöhnliches und bewegendes Ereignis, denn kein anderes Symbol steht für einen fairen 
sportlichen Wettkampf und Zusammenhalt. Rund 100 Polizisten und einige regionale Läufer 
begleiteten die Fackel durch die Gastgeberkommunen. Ein vermutlich einmaliges Erlebnis. Auch die 
Eröffnung der Special Olympic World Games Berlin war großartig. Neben unserer Delegation aus 
Malawi nahmen auch Sportlerinnen aus Panketal und Bernau daran teil. 
 
Ein weiteres Ereignis steht kurz bevor: Eine dreiköpfige Delegation aus der französischen Gemeinde 
Saulx-les-Chartreux ist vom 26. – 27.06.2023 bei uns in Panketal zu Gast. Wir wollen die Gelegenheit 
des ersten Kennenlernbesuchs nutzen, die Gemeinde Panketal vorzustellen und streben eine 
Partnerschaft an. Ein Gegenbesuch wird vom 13.-15. Juli stattfinden. 
 
Nicht unerwähnt bleiben soll ein Austausch im Bundeskanzleramt, der am 14. Juni auf Einladung des 
Ostbeauftragten der Bundesregierung, Herrn Carsten Schneider, stattfand und an dem ca. 30 
Bürgermeister aus allen Ostdeutschen Bundesländern teilnahmen. Dem Treffen wohnte – an seinem 
Geburtstag – für ca. 1 Stunde auch der Bundeskanzler bei, beantwortete Fragen und nahm einige 
Hinweise mit.  
 
Pressereferent 
Erstellung und Veröffentlichungen von Pressemitteilungen, Fotomaterial, Inhalte für soziale Medien 
und Homepage (u.a. Schlendermeile, Fackellauf, Host-Town-Programm, Stadtradeln-Ergebnisse etc.)  
sowie graphische Bearbeitung und Veröffentlichung verschiedener Veranstaltungen von Gemeinde, 
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Vereinen und anderen Organisatoren im digitalen Schaukasten (z.B. Sitzungstermine, Baumfest, Fête 
de la Musique etc.) und Bearbeitung von Presseanfragen fortlaufend.  
 
Die Planung des Besuchs aus Saulx-les-Chartreux wurde finalisiert und Absprachen mit mehreren 
involvierten Akteuren erfolgte. Darüber hinaus wurde der Gegenbesuch organisiert. Er wird vom 13. – 
15. Juli 2023 stattfinden. 
 
Das Update des Content-Management-Systems (CMS) auf Joomla 4 sorgte dafür, dass einige 
Funktionen der Homepage nicht mehr zu Verfügung stehen, u.a. das Modul J.Events, über die seitens 
der Verwaltung Veranstaltungen eingetragen wurden, die dann auf der Homepage erschienen. 
Veranstalterinnen und Veranstalter wurden vorab darüber informiert, dass sie ihre Veranstaltungen 
über die Maske der TMB Tourismus-Marketing Brandenburg GmbH eintragen sollen. Aus dieser 
Datenbank speisen sich die Infos für die Homepage und die Panketal-App. Dies bringt den Vorteil, dass 
die Verwaltung nicht zwei verschiedene CMS mit Inhalt füllen muss. Außerdem können 
Veranstalterinnen und Veranstalter ihre Veranstaltungen selbst verwalten (z.B. Änderungen einfügen). 
Dies führte vereinzelt zu Frust, weil die Veranstaltungen vorübergehend nicht auf der Homepage zu 
sehen waren und die Darstellung teilweise fehlerhaft ist. Unser externer Dienstleister arbeitet daran, 
dass die fehlerhaften Darstellungen abnehmen.   
 
Sitzungsdienst 
Die Verschriftlichung des Protokolls der letzten Gemeindevertretung samt Fortsetzung hat allein ca. 
42 Arbeitsstunden in Anspruch genommen. Es wurden zur Vorbereitung der Vorlage PV-84-2021-4 
(Digitalisierungskonzept) mehrere Anbieter kontaktiert und zahlreiche Gespräche geführt.  
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Fachbereich I – Umwelt, Bauen und Verkehr 
 

Fachbereichsleitung 
 
Personal (Stellenplan) 
Zurzeit findet die Haushaltsplanung statt. Für den Fachbereich wird ein zusätzlicher Stellenbedarf 
angemeldet (Fachdienst Kommunale Gebäude, Betriebshof, Reinigung). Die ausführliche Begründung 
einschließlich entsprechender Datengrundlagen wird für die notwendige Beschlussfassung 
vorbereitet.   
In wenigen Tagen wird der SB Grundstücksverwaltung in den Ruhestand eintreten. Die 
Nachbesetzung ist bereits erfolgt. In der Zwischenzeit wurden die Stelleninhalte überprüft und die 
Arbeitsplatzbeschreibungen angepasst, da sich die geplante Funktion der Stelle SB Objektleitung 
Reinigung in der Praxis nicht umgesetzt werden konnte. Die Stelle SB Objektleitung Reinigung (zurzeit 
nicht besetzt) soll nunmehr neu ausgeschrieben werden. 
 
Organisation (Rahmenbedingungen Projektabwicklung) 
Ein Schwerpunkt liegt auf der Organisation des Arbeitsschutzes für den Fachbereich. 
 
Kompetenzstelle Fördermittel und Vergabe 
Die Änderung der Finanzierungsvereinbarung für zusätzliche Leistungen Busverkehr befindet sich 
nach wie vor in der Bearbeitung. Das gemeinsame Schreiben der Bürgermeister von Ahrensfelde und 
Panketal wird derzeit durch den Landkreis geprüft und die darin enthaltenen Fragen geklärt. Dazu gab 
es zwischen dem Landkreis und der BBG einen Abstimmungstermin in welchem die geforderten 
Prüfungen an den Fahrplänen in Auftrag gegeben wurden. Diese Ergebnisse werden nun durch den 
Landkreis nochmals mit dem Nahverkehrsplan und den ab August 2023 gültigen Fahrplan geprüft und 
die Finanzierungsvereinbarung nochmals aktualisiert.  Die so überarbeitete Vereinbarung wird dann 
mit den daran Beteiligten (Ahrensfelde, Panketal und Landkreis) in einem gemeinsamen Termin final 
besprochen.  Die so erarbeitete Vereinbarung wird der Gemeindevertretung voraussichtlich in der 
Septembersitzung zur Entscheidung vorgelegt.  
 
Für die 6 modularen Bussteige für den provisorischen Busbahnhof Schwanebeck wurde beim 
Landkreis Barnim auf der Grundlage der Richtlinie zur Verwendung von Fördermitteln zur 
Verbesserung der Verkehrsverhältnisse im üÖPNV ein Antrag auf Zuwendungen in Höhe von 75.000,00 
€ gestellt. Der vorzeitige Maßnahmenbeginn wurde per 14.06.2023 bewilligt. Entsprechend können 
die notwendigen Ausschreibungen und Vergaben durchgeführt werden. Der vorzeitige 
Maßnahmenbeginn stellt noch keine FM-Zusage dar.   
  
Zentrale Dienste/ Assistenz FBL, GIS, Negativzeugnisse, Sitzungsdienst 
Geo-Media, dass Geoinformationssystem der Gemeinde Panketal, hat zwischenzeitlich sein Update 
auf die Version 2022 bekommen. Mit dem Update einhergehend kam es auch zu vielen Fehlern, 
Änderungen etc. die durch den GIS-Koordinator bearbeitet werden mussten. Aktuell läuft die Version 
wieder stabil. Auch wenn noch nicht alle Probleme abschließend geklärt werden konnten. 
 
Bei der Bearbeitung der Negativzeugnisse kam es bedingt durch das hohe Arbeitsaufkommen in 
anderen Bereichen zu einem Rückstau. Dieser wurde aufgearbeitet. 
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FD Orts- und Umweltplanung 
 
Klimaschutzmanagement  
Stadtradeln 2023 ist beendet und wir können folgendes Fazit ziehen: 

- Aktive Teilnehmer:    407 
- Aktive Parlamentarier:                 9 
- Gefahrende Kilometer insgesamt: 60.071  
- t CO2-Vermeidung:    10 
- Gewinner: 

o Bestes Team (km insgesamt): „Grundschule Zepernick“ mit 17.912 km (174 aktive 
Radelnde) 

o Bestes Team (km pro Kopf): „fahrRad! Panketal“ mit 696 km/Kopf (8 aktive Radelnde) 
o Einzelwertung Herren (km insgesamt):   2.223 km - Tiko Trojak 
o Einzelwertung Damen (km insgesamt):  1.062 km - Franziska Kurkowski 

Die Siegerehrung fand am 17.06.2023 auf der Schlendermeile statt. 
 
Am 07.09.2023 findet um 18 Uhr eine Veranstaltung zum Thema „Earth Night“ im Rathaus statt. 
 
Quartierskonzept 2 „Hobrechtsfelde“ (Themenfeld 1 Energie): Es liegt die Absichtserklärung des 
Landesamtes für Umwelt des Landes Brandenburg vor, das fertige Quartierskonzept als Grundlage für 
die Erstellung eines Biodiversitätskonzeptes im Rahmen des EU-Projektes „LIFE-IP-ZENAPA“ von der 
Gemeinde zu erwerben.  Nach Rücksprache mit dem Fördermittelgeber für die Erstellung des 
Quartierskonzeptes (KfW) ist diese Vorgehensweise förderunschädlich.  
 
Projekt „Grünes Rathaus“: Die Ausschreibung der Planungsleistung hat am 07.06.2023 begonnen. 
 
Orts- und Regionalplanung 
Leitbild Hobrechtsfelde: Das Büro PLANICON und die Zusammenarbeit mit dem Büro hellblau sind 
Anfang Juni mit der Durchführung des Leitbildprozesses Hobrechtsfelde beauftragt worden. Erste 
Abstimmungen zur Organisation haben bereits stattgefunden. Insgesamt haben zehn Büros Angebote 
abgegeben. 
 
IGEK „Panketal 2040“: Derzeit erfolgt die Erarbeitung der Berichtsfassung. Die Abschlussveranstaltung 
zum IGEK findet im Rahmen des Familienfestes am 16.9.2023 statt. Der Beschluss ist im September 
2023 geplant. Zur Vorbereitung wird eine Sitzung der „AG Panketal 2040“ am 29.08.2023 stattfinden. 
 
Radverkehrskonzept: Derzeit erfolgt die Erarbeitung der Berichtsfassung. Der Beschluss ist im 
September 2023 geplant. Zur Vorbereitung wird eine Sitzung der „AG Panketal 2040“ am 29.08.2023 
stattfinden. 
 
B-Plan 21P „Rigistraße III“ / Umsetzung Baugebiet „Kleine Heide“: Nach der Beräumung erfolgt die 
Bodensanierung (Bodenaustausch). Mit den Vorhabenträger erfolgen aktuell Abstimmungen zur 
Planung der neuen Erschließungsstraße (zuständig dafür ist der Fachdienst Verkehrsflächen). 
 
Lärmaktionsplan 4. Stufe: Die Verkehrszählung ist im April erfolgt. Derzeit erfolgt die Berechnung der 
Lärmbelastung und Erarbeitung des ersten Entwurfes. Die ersten Erkenntnisse werden in der Sitzung 
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der „AG Panketal 2040“ am 29.08.2023 vorgestellt. Der Beschluss zur öffentlichen Auslegung ist im 
September geplant. 
 
Photovoltaik-Freiflächenanlagen (PV FFA): Am 01.06.2023 fand eine Abstimmung zum 
grundsätzlichen Vorgehen bei der Schaffung von Planungsrecht und im Privilegierungsbereich gem. § 
35 BauGB mit dem Landkreis Barnim statt. Im Rahmen der 2. Brandenburger Baurechtstage am 08.06. 
und 09.06.2023 wurde das Thema durch das MIL erläutert. Durch das MIL wird aktuell eine 
Handreichung dazu erarbeitet. 
 
Flächenmanagement Liegenschaften 
Vermehrt haben Eigentümer Fragen zu ihren Grundstücken. Diese beziehen sich überwiegend auf 
unklare Hausnummernverhältnisse, die Erkenntnis von vorgelagerten Flurstücken, den Sachverhalt 
einer unklaren Erschließung ihres Grundstücks. Die Themen werden meist in Bezug auf einen 
Bauantrag bekannt. Auch das Finanzamt oder das Katasteramt erkundigen sich über unklare 
Hausnummern.  
 
Es findet eine Überprüfung der vergebenen Hausnummern im Umkreis statt. Diese ergibt oftmals eine 
Eigenvergabe durch den Eigentümer selbst ohne Antragstellung oder Festsetzung einer Hausnummer 
sowie eine ungünstige Vergabe von Hausnummern aufgrund der mittlerweile ausgedehnten 
Neubebauung, die in der Vergangenheit nicht anzunehmen war.  Prüfungen ergaben auch, dass es in 
dem einen oder anderen Straßenzug (Bsp. Rigistraße) aufgrund der Vielzahl von nicht gut auffindbaren 
Grundstücken sowohl für die Post- und Paketzustellung aber vielmehr mit Blick einer gesicherten 
Auffindbarkeit durch Feuerwehr und Rettungskräfte bei einem Brand oder Notfall, dass eine teilweise 
oder komplette Neunummerierung der Hausnummer in diesen Straßenzügen sinnvoll wäre. 
 
Vorgelagerte Flurstücke/fehlende Erschließung: Hier wird nach Prüfung die Regulierung dieser 
Flächen mit den angrenzenden Eigentümern angegangen. Es finden sich diesem Zusammenhang aber 
auch durch Grenztermine immer wieder noch nicht bereinigte Flurstücke an. Die Bereinigung dieser 
Flächen wird angestrebt und gezielter vorgenommen, in Abhängigkeit vom Mitwirken des betroffenen 
Eigentümers/Bürgers. 
 
Bäume 
Die Pflanzungen entlang der Zillertaler Straße und Triftstraße verlaufen aufgrund hohen 
Krankheitsausfalls der beauftragten Pflanzfirma sehr schleppend. Nach Rücksprache mit dieser Firma 
sollen bis spätestens Ende Juni 2023 alle Arbeiten fertig gestellt sein. Gewährleistung sind 5 Jahre 
vertraglich geregelt. Gewässert werden diese Bäume derzeit wöchentlich mit 100l pro Baum und 
Wässerungsgang.  
 
Die Mitteilungsvorlage bzgl. des Ergebnisses der Anzahl der Baumfällungen und 
Baumneupflanzungen für das Jahr 2022 ist eingereicht. 
 
Grünflächen 
Die Mitteilungsvorlage bzgl. der Erstellung eines Grünkonzeptes – Vitamin „G“ für Panketal ist 
eingereicht. 
 
Spielplätze: 
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Der Einbau einer großen Spielanlage in der Kita „Spatzennest“ wurde umgesetzt. Erste 
Vorbereitungen bzgl. der Umsetzung des Bürgerbudgets („Spielturm“ Waldspielplatz Schwanebeck 
und Tischtennis-Platte in der Nähe des Pfingstberg-Spielplatzes) laufen. Es wurden diverse 
Spielgeräte für kommunale Einrichtungen sowie eine Spielebox für den Goethepark gekauft. 
 
FD Kommunale Gebäude 
 
Hochbau 
Neubau Grundschule Elbestraße: Die wasserrechtliche Genehmigung der Unteren Wasserbehörde 
(UWB) wird demnächst erwartet. Die Tragwerksplanung (Leistungsphase 4) ist vollständig 
abgeschlossen. Die Prüffreigabe der Statischen Berechnung liegt vor. Die Freigabe der 
Ausführungsplanung erfolgt im weiteren Planungsfortschritt. Zurzeit werden die Schal- und 
Bewehrungspläne durch den Tragwerksplaner erstellt. Objektplanung und Haustechnikplanung sind in 
der Ausführungsplanung (Leistungsphase 5 HOAI). Hierzu erfolgen regelmäßig Abstimmungen 
zwischen der Gemeinde und dem Generalplaner.  
Die Vergabe (Leistungsphase 6 HOAI) läuft:  

- Los 01 Baustelleneinrichtung – Auftrag wurde vergeben 
- Los 02 Erd-und Rohbauarbeiten – Submission am 27.06.2023 
- Los 03 Förderanlagen – Unterlagen des Planers zur Ausschreibung liegen vor, Veröffentlichung 

Ausschreibung 06/2023 geplant 
- Los 04 Gerüstbau - LV wurde geprüft, Veröffentlichung Ausschreibung 06/2023 geplant 

 
Die Fortschreibung der Bewertung im Rahmen der Koordination zum Bewertungssystem nachhaltiges 
Bauen (BNB) erfolgt auf Basis der aktuellen Planung. Die Leistungsverzeichnisse werden in Bezug auf 
Leistungsangaben, die sich aus BNB / QNG (Qualitätssiegel Nachhaltige Gebäude) -relevanten 
Forderungen ergeben, geprüft und ergänzt. Die BNB-Bewertung (auf Basis Planung Stand 01/2023) 
erfolgte. Demnach wird die Siegelqualität „Bronze“ sicher erreicht; „Silber“ wird angestrebt. Eine 
endgültige Aussage kann allerdings erst nach Zuarbeit aller Beteiligter (Planer, Bauherr, 
Bauausführende) zum Ende der Bauzeit getroffen werden. 
 
Vorab-Vorstellung und Abstimmung zum Farb- und Materialkonzept erfolgte und wurde am 
19.04.2023 in der Kontaktgruppe „Schulneubau“ vorgestellt. Das Konzept wurde positiv bewertet. 
 
Neue Trinkwasserleitung zwischen Schönower Str./ Ladestr./ Elbestr. über das Schulgrundstück zur 
Änderung Erschließung HU, Hydrant Schule und vorgehaltener Kitafläche: Der Baubeginn verzögerte 
sich aufgrund des Einigungsprozesses mit der Straßenverkehrsbehörde etwas. Die Einigung erfolgte 
nach einem Termin am 14.06.2023. Die Vollsperrung Schönower Straße ist demnach nicht notwendig. 
Geplanter Beginn ist in der 25. KW. Abstimmungen mit HU für Umschluss laufend, HU hat Angebote 
für Vorleistungen eingeholt. Die Anschlussanträge für Versorger (Schmutzwasser, Trinkwasser, Gas, 
Elektro-Hausanschluss, PV-Anlage, Baustrom) wurden gestellt, zu technischen Details erfolgt eine 
Abstimmung mit den Versorgern. Die Herstellung Anschluss TW / SW soll im Juli/August 2023 erfolgen; 
Elektro ca. 08/2023. Die Lieferung des Trafos soll dank kurzfristiger Zusage der EDIS in 07/2023 
erfolgen. 
 
Für die Elektroversorgung ist die Errichtung einer öffentlichen Trafostation auf dem Schulgrundstück 
erforderlich. Die Zustimmung der Kirche für den Grunddienstbarkeitseintrag liegt vor. 
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Eine interne Abstimmung mit der Barnimer Energiegesellschaft (BEG) bezüglich Varianten für 
Errichtung und Betrieb der notwendigen Ladeinfrastruktur E-Autos (Kosten, Anschlussmodalitäten, 
Systemtrennung) erfolgte. 
 
Nach aktuellem Bauzeitenplan (Stand: 16.03.2023) wird mit den Arbeiten am Rohbau ab 09/2023 
begonnen. Die Baustelleneinrichtung ist ab 08/2023 vorgesehen. 
 
Der Entwurf des Hauptprogramms Ganztag wurde zur Stellungnahme veröffentlicht. Die Endfassung 
wird nicht vor 07/2023 erwartet. Die Fördervoraussetzungen wären erfüllt. Der Baubeginn wäre nicht 
förderschädlich. Klärung, inwieweit KfW-Mittel förderschädlich sind, läuft. Eine Anfrage wurde bei der 
ILB gestellt. Der Antrag auf Zuwendung aus dem Programm KIP II Bildung – Schule wurde zum 
28.02.2022 gestellt und ist noch nicht abschließend negativ beschieden, jedoch lt. Pressemitteilung 
des MBJS vom 13.07.2022 wurde der Antrag nicht in der Liste der bewilligten Bauvorhaben aufgeführt. 
Der Förderantrag im Programm 464 (KfW 40 mit Nachhaltigkeitspaket [QNG] – Zuschuss für 
Kommunen) wurde vorbehaltlich der Erfüllung aller Anforderungen in Höhe 2,35 Mio. Euro mit 
Schreiben vom 30.06.2022 gewährt. Die beantragte Fristverlängerung für die Einreichung der 
Nachweise bis 30.12.2026 wurde bewilligt. 
 
Kita Pankestrolche: Die Fördermittelabrechnung der ILB liegt weiterhin nicht vor.   
 
Dreifeldsporthalle (DSP) Straße der Jugend: Der Innenausbau läuft weiterhin schleppend – die Folge 
daraus ist eine engmaschige Bauüberwachung. Die Leistungsbereitschaft bzw. -fähigkeit der 
beauftragten Unternehmen ist nicht ausreichend. Personalmangel und fehlende 
Materialverfügbarkeit halten an. Es gibt kaum Möglichkeiten, dem wirkungsvoll entgegen zu steuern. 
Der Bau der Außenanlagen hat begonnen. Zeitplan und aktualisiertes Budget liegen aktuell im Plan. 
Die öffentliche Freifläche soll ohne Skateanlage und mit den im Rahmen der Kinder- und 
Jugendbeteiligung festgestellten Nutzungen geplant und gebaut werden - entsprechend des letzten 
Beschlusses. Eine Planungsüberarbeitung ist kurzfristig angefragt. Eine Koordinierung mit DSP selbst 
und Projekt Parkplatzbau ist erforderlich, da es deutlich zu spät kommt. 
 
Schönower Straße 102: Die bisherigen Leistungen wurden abgerechnet. Die letzten Haushaltsreste zur 
Fortführung des Projektes werden nicht mehr nach 2024 übertragen. Es ist eine neue Beschlussfassung 
erforderlich. 
 
Feuerwehr Schwanebeck: Zurzeit laufen die Rohbauarbeiten des neuen Sozialteils: die Decke über 
Erdgeschoss ist für den 19.06.2023 geplant. Die Erdmassen aus dem Aushub der neuen Fahrzeughalle 
wurden abgefahren, es handelt sich teilweise um eingestuften Z2-Abfall.  Die Gewerke Stahlbau-
Fertigteilhalle (Baubeginn: 04.08.2023 geplant), Zimmererarbeiten (Baubeginn: 17.07.2023 geplant) 
und Dachdecker/Klempner und Abdichtung (Baubeginn: 14.08.2023 geplant) wurden vergeben und 
liegen im Budget. 
Das Gewerk Starkstrom/Schwachstrom/PV-Anlage wurde vergeben, liegt aber ca. 140.000 Euro über 
der Kostenberechnung (Teil des Budgets). Durch Vergabegewinne ist das Budget noch ausgeglichen. 
Die weiteren Vergaben müssen abgewartet werden. 
Das Gewerk Fenster und Außentüren wird zurzeit ausgewertet. 
 
Feuerwehr Zepernick: Es wird weiter am Entwurf gearbeitet. Die Grundrisse sind mit der Feuerwehr 
abgestimmt, so dass die Überarbeitung der Entwurfsplanung Heizung/Lüftung/Sanitär und Elektro 
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erfolgen kann. Die Entwurfsplanung wird in der Oktobersitzung zur Beschlussfassung vorgelegt. 
Fassadenpläne zum Kirchplatz und Giebel zur Kirche wurden der Denkmalbehörde zur Stellungnahme 
übergeben und dem Grunde nach bestätigt. Der Entwurf zur Regenwasserversickerung/ Ableitung wird 
vom Planer erarbeitet. Durch die Maßgabe, dass die Einsatzfähigkeit der Zepernicker Feuerwehr 
während der Bauarbeiten, welche für ca. 07/2024 geplant sind, aufrecht zu erhalten, ist geplant, eine 
Leichtbauhalle als Garage mit Umkleideplätzen für die Kameraden an der Straße der Jugend (Bereich 
Sportplatz/ Parkflächen) zu errichten. Dafür ist in jedem Fall eine Baugenehmigung erforderlich. Das 
Planungsrecht ist durch die Orts- und Regionalplanung bereits mit dem Landkreis besprochen und eine 
solche Halle im Wohngebiet ausnahmsweise und befristet möglich. Durch die Leitung der Feuerwehr 
ist eine Aufgabenstellung erarbeitet worden. Der erste Termin mit dem Planungsbüro (Nachtrag zum 
vorh. Vertrag) fand am 19.06.2023 statt. 
 
Gebäudeunterhaltung 
Begehungen aller kommunalen Einrichtungen (ca. 60 Gebäude) zur Vorbereitung der 
Haushaltsplanung laufen seit Januar – Bedarfsprüfung notwendigen Instandhaltung/ Instandsetzung 
sowie Wünsche der Einrichtungen. Ebenfalls in Vorbereitung der Haushaltsplanung 2024 ff. werden 
Leistungen ausgeschrieben und Kosten zu geplanten Baumaßnahmen ermittelt. 
 
Vorbereitende Arbeiten für Maßnahmenkatalog gemäß Haushaltsplanung 2022/2023 Bautechnische 
Betreuung aller kommunalen Objekte und Anlagen einschließlich Wohnungen und Wohngebäude 
inklusive Wartung und Instandhaltung der haustechnischen Anlagen. Beseitigung von Störungen 
inklusive Ursachenermittlung. Ständige Kontrolle und Wartung aller sicherheitstechnischen Anlagen 
(Trinkwasserhygiene, Brandschutz u.a.). Wartung und Reinigung aller Sonnenschutzanlagen. 
 
In der Schwanenhalle wurde die Kontrolle des Trocknungsfortschritts in den sanierten Umkleiden 
vorgenommen. In der Grundschule Zepernick erfolgte die Zufahrtssicherung im Bereich der 
Feuerwehrzufahrt. Im Hort Zepernick erfolgten Instandhaltungsarbeiten am außenliegenden 
Sonnenschutz. Die Reparaturarbeiten am Heizkessel der Dreifeldsporthalle Zepernick 
sind abgeschlossen. An der Gesamtschule Zepernick wurde die defekte KNX – Wetterstation 
(Grundlage der Funktionen von Beleuchtungs-und Sonnenschutzeinrichtungen am Gebäude) 
ausgetauscht. Im Rathaus erfolgte der Einbau eines neuen Aufrufsystems in der Meldestelle und die 
Inbetriebnahme. In der Kita Knirpsenstadt wurde die Zufahrt im Bereich der durch Wurzeldruck 
beschädigten Pflasterung erneuert. Am Mehrgenerationenhaus wurde der Hof komplett gepflegt und 
instandgesetzt. Die Flächen an den Traufstreifen und im Bereich der Fahrradstellplätze (auch in der 
Alemannenstraße) wurden erneuert. Die Bestanderhaltung und Gefahrensicherung am Hauptdach des 
Altes Krankenhauses „Heidehaus“ finden fortlaufend statt. Seit Ende 2022 gibt es eine permanente 
Gefahrenkontrolle und es wurden Notsicherungsmaßnahmen eingeleitet. Grund: alterungsbedingter 
schlechter Zustand der Gesamtkonstruktion im Hauptdachbereich und bei den an Dächer 
angrenzenden Deckenbereichen - vor allem gegen extreme Witterungsbedingungen (Frost, Sturm, 
Starkregen usw.)  
 
Das Bauantragsverfahren für den Umbau der ehemaligen Kita Traumschloss in einen Jugendclub liegt 
seit dem 21.03.2023 dem Landkreis zur Prüfung vor. Eine Baugenehmigung wird für den Spätsommer 
erwartet. Derzeit werden bereits die Lose Aufzugsbau und Stahlbau öffentlich ausgeschrieben, da eine 
weitreichende Werkplanung erforderlich ist. Ein Baubeginn der Rohbauarbeiten ist für Oktober 2023 
geplant. Zwischenzeitlich wird die ehemalige Kita als Unterkunft für die Bewohner der Oberländer 
Straße genutzt. Siehe Punkt Wohnungsverwaltung. 
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Die Problematik mit der Reinigung in den kommunalen Objekten durch externe Dienstleister hat sich 
weiterhin verschärft. Nach Durchführung einer unangekündigten Kontrolle am 23.05.2023 durch den 
externen Gutachter der Firma Bebra Kommunale, wurde ein dramatischer Leistungsabfall zu der zuvor 
angekündigten Kontrolle am 15.03.2023 festgestellt (siehe Kontrollbericht). Diese unangekündigte 
Kontrolle spiegelt den tatsächlichen Reinigungszustand in den Objekten wieder, da so die Firmen nicht 
auf den sonst anberaumten Termin hinarbeiten konnten. Die Notwendigkeit von eigenem 
Reinigungspersonal wird immer deutlicher. Nach der Sommerpause wird deshalb ein 
Reinigungskonzept zur Beschlussfassung vorgelegt. 
 

 
 
Energiebeschaffung: Der aktuelle Werdegang bezüglich Energieausschreibung durch den Landkreis ist 
der auf dem Postweg. Über weitere Entwicklungen und Preise informiert der Landkreis demnächst. 
 
Grundstücksverwaltung: Durch den derzeit verstärkten Mülltourismus (z. B. Asbestplatten) sind wir 
neben den üblichen Aufgaben wie Winterdienst und Grünschnitt nun auch gezwungen, verstärkt die 
ungenutzten Grundstücke zu sichern. Dies muss in Form von stabilem Zaunbau erfolgen. Für mehrere 
Grundstücke ist daher auch schon die Auftragsvergabe erfolgt. 
 
Wohnungsverwaltung: Die dringende Sanierung der Elektroanlage in allen Wohneinheiten des 
kommunalen Mietobjekts Oberländer Straße 20/21 erfolgt ab 03.07.2023. Die Bindung von 
Unternehmen ist zu 80% erfolgt Die Mieter werden in Abstimmung mit der Brandschutzdienststelle 
des Landkreises Barnim zwischenzeitlich im ehemaligen Traumschloss untergebracht – die hierzu 
erforderlichen Vorbereitungen (Reinigung, Schließanlage etc.) sind abgeschlossen. Eine Wohnung in 
der Dorfstraße 7 muss für die weitere Vermietung grundhaft saniert werden. Entsprechende Anfragen 
werden derzeit an verschiedene Firmen gestellt. 
 
FD Verkehrsflächen 
 
Tief- und Straßenbau 
 

Firma Nr. 1 

Firma Nr. 2 

Firma Nr. 3 

Firma Nr. 1 
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Regenwasserkanalkataster: Die Erfassung und Systematisierung der Bestandsdaten wird fortgesetzt. 
 
Busumsteigepunkt Schule Schwanebeck: Die Flächenbefestigung für den provisorischen Busbahnhof 
wird geplant und die Ausschreibung vorbereitet. Die Öffnung der Angebote erfolgte am 22.06.2023. 
Die Ausschreibung für die Ausstattung (Bussteige) ist veröffentlicht. Die Öffnung der Angebote wird 
am 06.07.2023 erfolgen. Die Verkehrsrechtliche Anordnung wurde beantragt. Für die Änderung der 
bestehenden Lichtsignalanlage bzw. Erweiterung dieser Anlage wird die Erarbeitung der 
Verkehrstechnischen Unterlagen als Grundlage für die Anordnung beauftragt. Ein weiterer Termin mit 
den Elternsprechern der Grund- und Oberschule Schwanebeck fand am 15.06.2023 statt. Die Lösung 
wurde einvernehmlich positiv bewertet. Die Akteure bleiben in Kontakt. 
 
Neubau Salzburger Straße: Der Regenwasserkanal in Salzburger Straße wurde verlegt. Fortsetzung in 
der Rigistraße. Straßenbau hat am 05.06.2023 begonnen. Bauarbeiten gehen nun weitgehend zügig 
voran. Leitungsneuordnung erfolgreich. Bäume können wie geplant gepflanzt werden. 
  
Knotenpunkt Lindenberger Weg mit der Goethe- und Rathenaustraße: Seit 24.04.2023 läuft Bau.  
Derzeit liegen wir gut im Plan, zahlreiche Leitungs-Umlegungsmaßnahmen werden koordiniert und an 
jedem Knotenpunktarm sind Leerrohrpakete eingebracht. Der Regenwasserkanal im 1. Bauabschnitt 
ist zu 75 % eingebaut und die nordöstliche Bordanlage ist beinahe fertiggestellt. Die ampelgeregelte, 
halbseitige Sperrung funktioniert. Die Abstimmungen mit Berlin laufen permanent. 
   
TEG 5 Neckarstraße / Oderstraße – Pfingstberg: Aktuell wird die Zufahrtenanhörung durchgeführt. 
Die Ausführungsplanung und das LV werden parallel erstellt und sind derzeit in Prüfung durch die 
Verwaltung. Das Projekt ist unmittelbar an den Planungs- und Baufortschritt des Vorhabenträgers auf 
dem Pfingstberg gebunden (Böschungssicherung, Regenrückhaltebecken Elbestraße, Stellplätze 
gemäß Städtebaulichem Vertrag). Sobald das vom Vorhabenträger zu errichtende Provisorium für das 
Regenrückhaltebecken fertig und von Verwaltung abgenommen ist, erfolgt die Ausschreibung der 
Neckarstraße/ Oderstraße. Fertigstellung der Neckarstraße auch Voraussetzung für den Schulneubau 
Elbestraße und den Neubau der Feuerwehr. 
  
Kunstrasenplatz Dorf Schwanebeck: Das Bauantragsverfahren wurde verlängert. Bislang befindet sich 
der Kunstrasenplatz außerhalb der Ortsdurchfahrt der Landesstraße. Außerhalb der OD-Steine besteht 
ein Anbauverbot. Darum wurde beim Landesbetrieb Straßenwesen eine Änderung der OD-Steine 
beantragt. Der Antrag wurde von der GV beschlossen. Die Lage des neuen OD-Steins wurde auch unter 
Berücksichtigung des neuen Busbahnhofes im März vor Ort mit Straßenmeister abgestimmt. Die 
Genehmigung der Baustellenzufahrt zur L200 liegt zwar vor, ist aber für die Bauordnungsbehörde nicht 
ausreichend. Die Abstimmungen laufen. Das Einvernehmen mit dem LS ist mit Schreiben vom 
31.05.2023 hergestellt. Weiterhin wurden noch Forderungen zur Prüfung des Immissionsschutzes 
aufgemacht. Parallel dazu wurde ein Antrag auf Nachtragsfinanzierung beim LSB gestellt. 
  
Parkplätze an der neuen Sporthalle (Straße der Jugend): Die Bauleistung wurde beauftragt. 
Voraussichtlicher Baubeginn ist der 28.06.2023. 
 
Haltestelle L200 Freizeitpark: Die Maßnahme ist beendet. 
 
Erweitere Unterhaltung 2023 – Geh-/Radweg Priesterweg/Kavelweg, An den Dorfstellen/Virchowstr., 
Anbindung Brücke Gluckstr./Osteroder Str., Parkplatz Kita Pankekinder: Die Planung ist abgeschlossen, 
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Ausschreibung wird durchgeführt, geplanter Baubeginn: 14.08.2023, Gestattungsvertrag liegt derzeit 
zur Zustimmung bei der Kirche. 
 
Brücken: Ab Mitte Juni werden die Restarbeiten und Mängel abgearbeitet. Dazu müssen die Brücken 
Dompromenade II, Brahmsstraße und Gluckstraße nochmals gesperrt werden. 
 
Straßenunterhaltung 
Laufender Betrieb: Nachdem das RW-Kanalsystem in der Küßnachter Str. und der Züricher Straße 
ergebnislos überprüft wurden, wird die Straße der Jugend in den nächsten Wochen befahren. Ende 
Juni werden Schachtdeckel im Bereich der Regenwasserkanäle reguliert. 
 
Straßenunterhaltung unbefestigte Straßen: Straßen werden planmäßig überarbeitet. 
 
Zufahrten, Aufgrabungen, Regenwasseranschlüsse: Die Bauarbeiten zur Verlegung von 
Glasfaserkabeln und die damit verbundenen Verfahren für die Bauerlaubnisse verursachen eine 
erhebliche Mehrbelastung. Die Mängelbeseitigung erfolgt nur zögerlich. Sprachbarrieren erschweren 
die Kommunikation auf den Baustellen. 
 
Bewirtschaftung Regenwasser/ Gewässerschutz 
Okkenpfuhl: Bestätigung von der unteren Wasserbehörde und der unteren Naturschutzbehörde, dass 
Maßnahme bei entsprechender Planung nach den allgemein anerkannten Regeln der Technik 
genehmigungsfähig ist; derzeitiger Pegelstand ca. 26 cm (09.06.2023). 
Quartierskonzept Hobrechtsfelde, Themenfeld Regenwasserbewirtschaftung: Am 22.06.2023 fand 
ein Termin mit der FFW zum Thema Dorfteich statt. Dabei erfolgte eine Grundabstimmung für 
mögliche Nutzungsvarianten. 
Quartierskonzept Hobrechtsfelde, Themenfeld Schmutzwasser: Grundlagenerfassung läuft noch, 
Umbesetzung im Personalbereich des beauftragten Büros 
Dranse 2: Das Büro „mellon“ wird mit der Planung (Leistungsphase 1-8) der Renaturierung der Dranse 
zwischen der Gluck-/Gernroder Straße bis Schumann-/Thalestraße (Ausgleichsmaßnahme für 
Schulneubau Elbestraße) beauftragt. 
Niederschlagswasserabgabe: Für das Veranlagungsjahr 2018 erhält die Gemeinde eine Rückerstattung 
von rund 8.500 Euro. Das vom Sachbearbeiter geführte Widerspruchsverfahren gegen den 
Festsetzungsbescheid war erfolgreich. 
Alte Badeanstalt: Wartungsbericht des beauftragten Büros liegt vor; Auswertung erfolgt in 
Abstimmung mit Betriebshof. 
 
Beiträge und Kostenerstattung Straßenbau 
Nach der Widmung der Hannah-Arendt-Straße können die Endbescheide 2023 versandt werden. 
 
TEG 21: Bis dato wurden 7 von 8 Vollmachten für das Musterverfahren vorgelegt. 
Zustimmungserklärungen zum Ruhen der Widersprüche sind bis dato von 104 Anliegern eingereicht 
worden. Die Akteneinsicht wurde durch den Anwalt vorgenommen. Die Widerspruchsgründe sind von 
ihm für die 24. KW anvisiert worden. Bis „Redaktionsschluss“ sind keine Widersprüche eingegangen. 
Die Bearbeitung der Widersprüche erfolgt prioritär, sodass spätestens im Herbst 2023 der Klageweg 
beschritten werden kann. Hinweis: durch längerfristigen Ausfall der Hauptsachbearbeiterin Beiträge 
erfolgt zurzeit nur die Widerspruchsbearbeitung für TEG 21, aktuell kann keine weitere Bearbeitung 
von Widersprüchen erfolgen. Hier Für 2024 werden personelle Veränderungen angestrebt. 
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Kommunaler Betriebshof 
Allgemein: Die Erarbeitung des Betriebshofkonzeptes mit der Fachbereichsleitung hat hohe Priorität. 
Es werden dazu umfangreiche Daten erfasst und ausgewertet, die als Grundlage dienen. Der 
Betriebliche Arbeitsschutz wird in Zusammenarbeit mit Hr. Ott (neu) organisiert. Hier besteht ein 
erheblicher Organisationsaufwand.  
 
Fuhrpark: Die Veräußerung eines seit drei Jahren nicht mehr genutzten Container-Anhängers 
(Erstzulassung 2000) und die zu hohen Lagerbeständen von Betonpflastersteinen über die VEBEG 
GmbH (Verwertungsunternehmen des Bundes) im Wege von Auktionen wird vorbereitet. 
 
Gebäude: Die Verlängerung des Mietvertrages über den 31.07.2024 wird angefragt. Alternativ wird 
ein Containerbau vorbereitet. Die Platzverhältnisse auf dem zentralen Lagerplatz sind dabei äußerst 
beengt. Entsprechende Mittel werden für den Haushalt angemeldet. 
 
Zentraler Lagerplatz: Die zeitweise Flächeninanspruchnahme (ca. 100 m² Leichtbauhalle) von der 
Feuerwehr Schwanebeck für die Unterbringung von Einsatzfahrzeugen während der Baumaßnahme 
verschärft die Platzprobleme. Die Leichtbauhalle wurde zwischenzeitlich fertig gestellt. 
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Fachbereich II – Finanzen und Öffentliche Ordnung 
 
Fachdienst Finanzverwaltung 
 
Der Prüfbericht des Jahresabschlusses 2022 ist der Verwaltung Ende Mai zugegangen. Die 
entsprechenden Beschlussvorlagen sind Beratungsgegenstand der Gemeindevertretungssitzung im 
September. 
  
Aus dem Brandenburgpaket zur Unterstützung der Kommunalen Bedarfe vor dem Hintergrund der 
steigenden Kosten auf den Energiemärkten hat die Gemeinde folgende Zuwendungen erhalten: 
 

 66.420 € für erhöhte Energiekosten in kommunalen Sportanlagen 

 90.230 € für erhöhte Energiekosten der öffentlichen Schulträger 

 119.144 € für Investitionen in Transformations- und Klimaschutzmaßnahmen der Kommunen. 
 
Die ersten beiden Positionen wurden im Ergebnishaushalt als Erträge vereinnahmt. Die dritte Position 
wurde als Zuwendung für energiesparende Maßnahmen der Investitionsmaßnahme Sporthalle an der 
Straße der Jugend namens "Walter-Seelig-Halle". 
 
Fachdienst Öffentliche Ordnung 
 
Öffentliche Ordnung 
Vom 14.06. - 18.06 fanden in Panketal zwei Veranstaltungen entlang der Schönower Straße statt. 
Während die Schlendermeile für Anwohner und Gewerbetreibende eine jahrelang bekannte 
Veranstaltung ist, war der Fackellauf eine neue Erfahrung. Beide Veranstaltungen sowie das 
Feuerwehrfest konnten ohne größere Probleme durchgeführt werden. Vielen Dank an die Anwohner 
und Gewerbetreibende für die jederzeit gute Zusammenarbeit. 
 
Im Wartebereich der Meldestelle befindet sich ein neues Aufruf- und Ticketsystem. Das neue, 
zeitgemäße System ermöglicht eine bessere Terminplanung. Bürger und Bürgerinnen wählen vor 
Erhalt einer Wartemarke ihr Anliegen aus. So können schnellere Vorgänge wie z.B. "Abholung von 
Dokumenten" den zeitintensiven Vorgängen vorgezogen werden.  
 
Feuerwehr 
Die Feuerwehr ist zu folgenden Einsätzen ausgerückt: 
3 x Verkehrsunfall 
2 x Ölspur 
5 x Personenrettung - Türnotöffnung / Tragehilfe / Absicherung Hubschrauberlandung 
2 x BMA (Brandmeldeanlage) 
2 x Brand 
1 x Hilfeleistung Natur 
 
Im Juni haben vier Kameraden der Jugendfeuerwehr an zwei Wochenenden den Grundlehrgang 
(Truppmann 1) absolviert. Alle Teilnehmer haben den Lehrgang bestanden. Mit Vollendung des 18. 
Lebensjahres dürfen sie somit zu Einsätzen ausrücken. 
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Fachbereich III – Innere Verwaltung / IT und Digitales / Soziales, Jugend, 
Kultur, Sport 
 
IT & Digitales 
Derzeit wird die Vergabe der Restleistungen aus dem Digitalpakt Schule vorbereitet. Einen weiteren 
Schwerpunkt bilden das Online-Verwaltungsportal und die Vorbereitung zur Einführung eines neuen 
Daten-Management-Systems. 
 
Kita 
Die Verwaltung und die Einrichtungen bereiten das neue Kitajahr vor. Am 17.06.2023 feierte das 
Kinderhaus Fantasia sein 20-jähriges Bestehen. Es war ein gelungenes Fest mit vielen Gästen. 
 
Schule 
Derzeit werden die Schulcontainer in Schwanebeck weder von der Schule noch vom Hort genutzt 
werden. Grund ist eine Untersuchung der Luftqualität durch den Landkreise Barnim. Dies hat jedoch 
keine Auswirkungen auf den Schulbetrieb. Alle Kinder können in den vorhandenen Räumlichkeiten 
betreut werden. 
 
Bzgl. des Trägerschaftswechsels der Gesamtschule Zepernick haben wir im Juli dieses Jahres einen 
Termin bei der Kreisverwaltung. Dort sollen die Modalitäten des Wechsels besprochen werden. Dies 
stellt den Auftakt des Gesprächs nach dem Beschluss des Kreistags dar.  
 
Sport 
Ein ausführlicher Bericht über das Host-Town-Programm befindet sich unter dem Punkt 
Bürgermeister.  
 
Soziales 
Der Fördermittelantrag, den wir gemeinsam mit der Hoffnungstaler Stiftung Lobetal beim Landesamt 
für Soziales und Versorgung des Landes Brandenburg gestellt haben, wurde positiv beschieden. Wir 
erhalten 14.779,90 Euro. Unser Eigenanteil beläuft sich auf 20 % (3.694,97 Euro). Damit sollen 
Informationsangebote für pflegebedürftige Menschen und deren Zugehörige im Wohnumfeld, eine 
gemeindenahe Pflegeberatung und die Implementierung von Pflegelotsen sowie das Projekt 
demenzaktive Kommune umgesetzt werden. Als Partner steht uns dafür weiterhin die Hoffnungstaler 
Stiftung Lobetal zur Seite.  
 
Die kostenfreie Pflegeberatung von Frau Kahl wird auf jeden Fall bis Jahresende weitergehen. Wir sind 
bestrebt, dass dieses Angebot auch 2024 gemacht werden kann. Frau Kahl berät wieder am 11.07.2023 
und 15.08.2023, jeweils von 17 – 18:30 Uhr im Beratungsraum 105. Die mobile Pflegeberatung des 
Landkreises Barnim wird am 17.07.2023 und am 21.08.2023, jeweils von 12:00 – 13:30 Uhr am Genfer 
Platz stattfinden. 
 
Kultur 
Die Schlendermeile am 17.06.2023 war trotz regnerischen Wetters gut besucht. Am 16.09.2023 folgt 
das Familienfest und dem schließt sich der Gemeindeempfang an. Diese Veranstaltungen werden 
derzeit vorbereitet.  
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Eine schöne Veranstaltung fand am 21.06.2023 statt: Zum 2. Mal wurde die Fête de la Musique in 
Panketal ausgerichtet. Es ist toll, dass diese Veranstaltung auch über die Grenzen der Hauptstadt 
hinausgeht und private Organisatoren mit so viel Engagement dabei sind, um auch in unserem Ort ein 
ansprechendes Programm auf die Beine stellen. Vielen Dank dafür! Das zeigt auch wieder, dass Mittel 
aus der Kulturförderrichtlinie gut ausgegeben sind. 
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Eigenbetrieb Kommunalservice Panketal 
 
Kaufmännischer Bereich 

- Zahlreiche Verhandlungen am Verwaltungsgericht Frankfurt/Oder, mündliche Erörterung am 
28.07.2023 

- Vorbereitung Jahresabschluss 2022 
 
Bereich Technik/ Bauwesen 

- Wasser Wirtschaftsplan 2022 
o Erneuerung der Versorgungsleitung und der Hausanschlüsse in der Ahornallee 
o Vorbereitung der Erneuerung der Versorgungsleitung und der Hausanschlüsse in der 

Schönower Straße von Bahnhof bis Kirche 
o Vorbereitung der Erneuerung der Versorgungsleitung und der Hausanschlüsse in der 

Schönerlinder Straße von Schönower Straße bis Brücke  
- Abwasser Wirtschaftsplan 2023 

o Pumpwerk 4: Planung beauftragt  
o Pumpwerk 14: Planung beauftragt 
o Planung Dorf Schwanebeck 

- Elektrotechnik 
o Wasserwerk: Vorbereitung des Umbaus der Absetzbecken, Stromzuführung zum 

Wasserwerk muss verstärkt werden, Stromversorgung für neues Filtergebäude wird 
geplant 

- Weitere Maßnahmen: 
o 20.06.2023: Beratung Arbeitsgemeinschaft Barnimer Wasserver- und 

Abwasserentsorger zur GmbH Grubenentsorgung 


